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本当に今動かなければ10年後のこのクラブは無いと思
います。
この後、委員会担当で会員増強についてのプログラム

があります。どのようにしたら沢山の会員が入会するの
か検討して頂きますので宜しくお願いします。

幹事報告 佐久間 英昭 幹事③
① えんがる町観光協会・第22回花火大会実行委員会
より｢コスモス開花宣言花火大会支援協力の御礼と
当日のプログラムの案内｣が届いています。

② 社会奉仕委員会：渡辺勉委員長より
花火大会に家庭学校生徒を招待しております。
当委員会委員は、18時30分集合。会員は19時集合
で多数の出席をお願い致します。

③ 公益財団法人米山梅吉記念館より｢賛助会ご入会
のお願い｣、理事会で協議。

④ 本日の｢飲酒運転根絶キャラバン隊歓迎セレモニ
ー｣の参加は会長、幹事2名で出席します。

委員会報告
◇高井 一博 親睦活動委員長④
・8月の結婚記念日、おめでとうございます。
藤田禮三君②

◇島田 光隆 会計⑤
遠軽ＲＣの2016～2017年度の収支決算報告書を

お配りしておりますのでご確認下さい。
【名前の後ろの○数字は写真とその中の番号】

会長報告 成田 弘明 会長①
皆さんこんにちは。先週のガバナー公式訪問例会お疲

れ様でした。沢山の方々に出席頂きお礼申し上げます。
実は成瀨ガバナーは、昨日根室・斜里の訪問を終え、

今日上川の訪問ということで、一気に向かうには疲れる
ということで、昨日も遠軽に泊まるという事を先週おっ
しゃっておりました。知らんふりはできないので、昨晩
付き合いまして少し疲れています。
さて、8月も終盤に入り、夏の行楽シーズンも終わりを

感じますが、遠軽町におきましては、太陽の丘のコスモ
スフェスタや花火大会のイベントがまだあります。花火
大会におきましては、家庭学校の生徒の招待を、社会奉
仕委員会を筆頭に、皆さんにご協力をお願い致します
が、この花火について話をしたいと思います。
日本では全国各地で花火大会が行われていますが、日

本の三大花火大会って皆さんご存知でしょうか？ 北海
道では帯広の地元新聞社が主催する勝毎花火大会が有名
ですが、残念ながら入っておりません。1つは、秋田県で
行われる全国花火競技大会（通称大曲の花火大会）。2つ
目は、栃木県で行われる土浦全国花火競技大会、3つ目
は、新潟県で行われている長岡まつり大花火大会です。1
と2の全国花火競技大会には内閣総理大臣賞が付くので、
それは華やかな大会と推測いたします。その花火の打ち
あがる到達高度は、比較的小さな3号玉で、120㍍くらい
まで上がり、30階建てのビルに相当し、開花した時の直
径は100㍍くらいになるそうで、大きさが10号（いわゆ
る尺玉）になると、東京タワーの333㍍位まで上がるそ
うです。花火1発の値段は、小さな3号玉で4000~5000円
・150㍍くらいの大きさになる5号玉で15000円と意外に
も花火自体はリーズナブルな価格となっていて、おそら
く打ち上げ料は別料金なのかなと思いました。遠軽の花
火大会の広告が今日でていましたが、大スポンサーの遠
軽信金さんは何メートルの花火を打ち上げるのか、これ
を知ってしまったので計算してしまいます。
余談はさておき、今月は会員増強・新クラブ結成推進

月間です。ロータリーの友8月号にも特集として会員増強
の事例が出ておりました。その中で、大宮西クラブが会
員数42名全員が1名の会員を増やし、その入会した会員
が新たに1名入会の勧誘をして3倍になろうとしていると
いうクラブでした。クラブ全体で一丸となり取り組んで
いて、団結力の素晴らしいクラブだと感じました。
辛口な発言になってしまいますがすみません。今思っ

ていることを言わせて頂きます。我々遠軽ロータリーク
ラブはこの会員増強の面でどうなんでしょうか？ 他の
事業に置きましては気になるところはあまり感じません
が、会員増強の面では、ただ会員が40名になれば良いと
しか、思っていませんか？
本年度のRI方針の言葉の中に、存続可能な、という言

葉があります。これは、奉仕について存続可能という事
を表しているのですが、この言葉をアレンジして、我々
遠軽ロータリークラブが存続しない限り、RIの目標であ
る、この存続可能な奉仕すらできません。ですから、こ
の遠軽ロータリークラブを存続するには、これから10年
20年30年と活躍してもらえる会員増強が必要なんです。

委員会担当プログラム
社会奉仕委員会

ＲＩテーマ2017-18

ＩoＴとＡＩについて
メディア委員会
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8月17日 39 36 31 86.1%
8月24日 39 36 25 69.4%

本間 克明
出席委員長⑧

例会日 会員 出席計算 出席者数 メイク 出席率 無断欠席数 会 員 数 アップ出席報告

本日のプログラム
会員増強について

竹内 徳治 会員組織委員長⑥
8月の特別月間に当たり、東海林地区会員増

強委員長から標題のお話しをして頂きます。

第2500地区 東海林 勉 会員増強委員長⑦
まず、配付してある｢ガバナー月信8月号の中

の『会員増強委員会メッセージ』｣のコピー資料
ですが、｢ロータリーは『仲間を増やしたい』と
いう気持ちで始まったのです。｣
これがロータリーの原点です。
次に、一番下の段落。｢『会員増強』に特効薬は

ありません。『退会防止』に奇策はありません。た
だひたすら『誠意』と『情熱』をもって“行動”する
のみです。｣ 頑張りましょう。
地区バッジの下の段落ですが｢会員純増｣について

RI会長賞にもありますが、地区では以下の条件を満
たせば“GNN(成瀨則之ガバナー)賞”を設けました。
１．50名以下のRCでは①(40歳以上の)会員、②

40歳以下の会員、③女性会員、それぞれ少なくて
も1名。50人以上のRCでは①～③それぞれ少なくて
も2名。この①、②、③揃って純増を年度中に達成
したRC。
２．40歳以下の女性会員を、50名以下のRCで少

なくても1名、50名以上のRCでは少なくても2名の
純増を年度中に達成したRC。
是非、“GNN賞”にチャレンジして下さい。
次、A3縦の資料。4月23日の｢会員増強・拡大セ

ミナー｣のために作成したものです。
｢図1｣は皆さんも新聞でご覧になったと思います

が、｢日本は小さい。北海道は大きい。｣の広告、
10数県が北海道の中に入っていて、その広大さが
わかると思います。
隣の｢図2｣は2500地区の各市町村の分布図。分区

ごとに色分けして、無色の地区はRCの無い所で、
30以上あります。
｢グラフ2｣は各年度期首別会員数と各年度内会員

数最高月を表しています。退会者を出さなければ会
員増強になります。下の女性会員のグラフ、微増で
すが確実に増加し、また、退会者も少ないことが表
れていると思います。
｢スライドデータ1｣は会員増強の“肝”です。その

成功事例はたくさんあります。要は｢クラブ会長が
決意｣をどれだけできるか。会長が｢元気なクラブ｣
になりたいと言う｢思い＝決意｣をどれだけ強く抱け
るか?? ｢会員増強(売上)は会長(経営者)の最重要課
題｣です。会員全員がその気持ちを持ち続けていく
ことが大事なことです。
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第2500地区ガバナー 成瀨則之(網走ＲＣ)
第4分区ガバナー補佐 川村壽光(中湧別ＲＣ)
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委員長：東海林勉 副委員長：藤田禮三
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ニコニコ
ＢＯＸ 高井 一博 親睦活動委員長④

藤田禮三君 結婚記念日 5,000円
竹森英樹君 誕生日 5,000円
上田 稔君 遠軽舗道代表取締役退任 3,000円
渡辺政俊君 出席100％ 2,000円

2017-18年度合計 125,000円
☆閉 会 点 鐘：成田 弘明 会長
☆今月会報担当：海野 功 委員
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それとともに重要なことは｢スライドデータ2｣の
｢会員維持をするには?｣＝{維持＝クラブの活性
化}、{退会防止＝火の用心}です。
会員個別のケア、丁寧な在籍年数別のケア(仕組

み)が必要です。会員維持は退会の理由をなくすこ
と。先ずは楽しい例会の運営を心がけましょう。
一つの委員会で｢増強｣、｢維持｣、｢退会防止｣を対

応することは限界があると思います。
A3横の資料：｢グラフ5｣上は第4分区内RC会員数

の推移ですが、2014年に底を打ってから徐々に増
加傾向にあります。下のグラフは各RC会員数の推
移で、上昇と下降傾向が見られます。
さて、｢表3｣(上の表)は同分区市町の人口1万人当

たりの会員数(割合)の推移です。①は6年前のデー
タで、②今年度との比較です。RCのある6市町の人
口はこの間6,021人減少(－8.6%)、しかし会員数は
人口ほど減少していないようです。
遠軽RCは増加、紋別の2RC計では人口減に比例

して会員も減少。興部RCも同傾向。中湧別RC(湧別
町)と雄武RCは会員減少を最小に抑えています。滝
上RCは逆に会員数が増加、割合も4分区で一番高
く、見倣うべきでしょう。
｢グラフ6｣、｢グラフ7｣は町の｢遠軽町人口ビジョ

ン｣より、将来人口の推計と将来展望です。“人口減
少の衝撃”に備えなければなりません。
会長報告にもありました、｢存続可能なクラブに

すべく、10年20年30年続けて活躍してもらえる会
員増強｣は、皆さんの“ヤル気”しかありません。

所在市町 RC数 人　口 会員数 割合 人　口 会員数 割合

　遠軽町 1 22,508 35 16 20,717 38 18

　紋別市 2 24,881 77 31 22,866 69 30

　湧別町 1 10,217 12 13 9,203 11 12

　興部町 1 4,327 19 44 3,922 16 41

　雄武町 1 4,917 13 26 4,543 12 26

　滝上町 1 3,153 14 44 2,731 15 55

　合　計 7 70 ,003 170 24 63 ,982 161  25  

第4区各市町の人口１万人当たりの会員数の推移
 第4分区RC ①2011年1月1日前後 ②2017年1月1日現在


